



## El Trastorno del Espectro Alcohólico Fetal y el Sistema Judicial

POR: LOUISE GRAY  
8 de marzo de 2018

Louise Gray es Executive Officer de la organización nacional de trastornos del espectro alcohólico fetal (NOFASD) Australia. NOFASD Australia lleva más de 20 años apoyando a los padres y cuidadores de personas con Trastorno del Espectro Alcohólico Fetal.

Publicación original: <http://drinktank.org.au/2018/03/fetal-alcohol-spectrum-disorder-justice-system/>

**L**os delincuentes jóvenes que cumplen condenas están en los centros por muchas razones.

La privación de libertad debería servir para permitir que los jóvenes delincuentes aprendan de sus errores y reconozcan que lo que hicieron está mal. Pero **¿qué pasa si no pueden aprender?, ¿qué pasa si tienen pérdida de memoria, o una discapacidad de aprendizaje o daño cerebral?**

Un estudio sobre el Trastorno del Espectro Alcohólico Fetal (TEAF) realizado por los investigadores del Teletón Kids Institute y publicado en BMJOPEN, uno de los estudios globales más completos sobre población joven detenida <http://bmjopen.bmj.com/content/8/2/e019605> indica que la prevalencia del TEAF en los jóvenes encarcelados en Australia Occidental es del 36%, y la presencia de graves deterioros en el neurodesarrollo del 89%; los investigadores señalaron que son las tasas más altas del mundo.

Para la mayoría de estos jóvenes esta fue la primera vez que se identificaron estas deficiencias, a pesar de los signos e indicadores a lo largo de sus vidas señalando a TEAF. Los investigadores también hicieron un argumento convincente de que estas cifras asombrosamente altas eran una estimación conservadora.

Esta investigación nos dice que estamos gastando una cantidad extraordinaria de dinero castigando a las personas por incapacidad, específicamente una neuro discapacidad, y esperando cambios que no son capaces de hacer. No esperamos que las personas con problemas de movilidad corran más rápido, porque podemos ver que no pueden. El TEAF a menudo está oculto y no podemos 'verlo'.

Este fue el caso del 74% de los jóvenes diagnosticados en este estudio. No tenían ninguna característica facial u otras características visibles de una neuro discapacidad y por lo tanto presente como neurotípico, y a menudo con las habilidades verbales que dan el aspecto de la cognición edad-apropiada.

Con este estudio hay números basados en evidencias que indican que los costos prohibitivos de la detención juvenil podrían reducirse con intervenciones tempranas menos costosas. El refrán de dice "una onza de prevención vale más que una libra de cura" nunca ha sido más cierto. La **diagnos**  
**temprana del TEAF** puede llevar a resultados más positivos cuando a los niños y los adultos se les reconocen las necesidades de cuidado y de apoyo, y no de castigo y de culpa.

El coste financiero de la custodia excede en mucho los costos de la detección temprana, la identificación y la atención de casos. Los costos emocionales del crimen y del sistema judicial para los cuidadores, las familias y la comunidad son aún más altos.

El diagnóstico integral y diferenciado es un derecho, no un privilegio, el diagnóstico identifica las fortalezas que hay que trabajar y las debilidades a considerar, todo contribuyendo a mejores resultados para el individuo y la sociedad. La complejidad del cerebro humano en desarrollo durante el embarazo es que cada persona que vive con TEAF se ve afectada de diferentes maneras. Hay patrones de similitud identificables, pero como con muchas discapacidades, se necesitan enfoques individualizados.

Nuestro sistema judicial, a través de buenas intenciones, hace más daño que bien si el TEAF no es reconocido. El sistema judicial está diseñado en torno a los principios de dar a los delincuentes la oportunidad de rehabilitarse: comprender sus delitos, aprender de sus errores y convertirse en colaboradores de la sociedad. Por lo tanto, las personas que viven con TEAF, sin apoyo continuo, siempre se arriesgarán a ser delincuentes, porque su daño cerebral los hace impulsivos, incapaces de aprender de los errores, incapaces de recordar los errores y no poder predecir las consecuencias.

La investigación lo ha señalado desde principios de los 90. **Si no puedes aprender de tus errores, estás condenado a repetirlos.** Los padres y cuidadores saben esto y en vez de ser escuchados, a menudo se les culpabiliza, porque se considera que la forma en que los han educado son la causa de sus comportamientos. Como muchos padres y cuidadores de personas con TEAF saben, **uno de los primeros signos del trastorno del espectro alcohólico fetal que se observa en un niño desde pequeño es que comete el mismo error diariamente, a pesar de las consecuencias negativas.**

Este estudio proporciona evidencia de la prevalencia más alta de neuro discapacidad en una configuración de justicia jamás documentada y, por lo tanto, señala fallos sistémicos en los sistemas de apoyo. **Un centro de detención es el último lugar en el que se debe realizar el diagnóstico,** ya que todos estos jóvenes llevan una larga historia y han pasado por muchos departamentos de bienestar social.

El Estado es responsable de sus jóvenes detenidos y se requieren iniciativas para identificar a los jóvenes en riesgo de TEAF y proporcionar intervenciones tempranas. Las iniciativas TEAF no se pueden dirigir solo por el área de salud, la inversión y apoyo debe de ampliarse a todas las áreas. Cada área con un papel en la protección de los niños y niñas, apoyo familiar, salud, discapacidad, educación, servicios de seguridad, justicia, tiene responsabilidad en el TEAF. Los gobiernos y los servicios comunitarios de apoyo deben estar informados del TEAF e invertir en la atención.

Además, se necesitan respuestas políticas y prácticas dirigidas a iniciativas de prevención para reducir el número de embarazos expuestos al alcohol. Muchos embarazos se exponen al alcohol, a menudo durante el tiempo después de la concepción y antes de la identificación del embarazo.

El camino de la detención juvenil a la prisión de adultos es un camino muchas veces directo. Por lo tanto, ¿qué nos dice este estudio acerca de los adultos en prisión?

Estas cifras alarmantes de TEAF deben utilizarse para poner de relieve la necesidad urgente de que los gobiernos, los servicios de apoyo y la comunidad tomen responsabilidad y aprendan de los errores pasados, en lugar de esperar que las personas tengan una incapacidad para aprender de sus errores.

*“El Trastorno del Espectro Alcohólico Fetal (TEAF) describe los daños orgánicos y cerebrales de las personas expuestas al alcohol en su etapa prenatal.*

*La vida diaria es un desafío para las personas con TEAF, para alcanzar su máximo potencial necesitan apoyo con sus habilidades motoras, salud física, aprendizaje, memoria, atención, comunicación, regulación emocional y habilidades sociales.”*



Delegada en Cataluña  
Yolanda Gracia, 659 23 60 13  
[info@visualteaf.com](mailto:info@visualteaf.com)